

FLORE *La linaire cymbalaire*

La fleur typique des vieux murs



La linaire cymbalaire pousse quasi exclusivement sur les vieux murs [route de Chanteloup, printemps 2013]

Les feuilles de la linaire cymbalaire ressemblent à celles du lierre ; elles sont toutefois moins développées et plus charnues. Encore rare en Anjou il y a une centaine d'années, elle est aujourd'hui omniprésente. Sur Toutlemonde, nous l'avons trouvée quasiment sur tous les vieux murs. Ses fleurs, solitaires l'aisselle des feuilles, sont mauve clair, avec un palais jaune. On observe chez la linaire un curieux phénomène d'adaptation au milieu. En effet, après la floraison, le pédoncule – la queue de la fleur – se recourbe vers le mur, permettant ainsi aux graines de s'introduire facilement dans les interstices de la pierre. C'est une espèce gracieuse, également cultivée pour décorer les rocailles.

Cymbalaria muralis

Noms communs	linaire cymbalaire, cymbalaire des murs, cymbalaire, linaire des murailles, ruine de Rome, ruine de Jérusalem, lierre fleuri
Famille	Scrophulariacées
Floraison	mai à août
Taille de la plante	tige de 10 à 60 cm de longueur
Taille de la fleur	corolle de 7 à 10 mm de longueur
Statut de la plante	fréquente sur notre commune, quasiment sur tous les vieux murs
Habitat	vieux murs



De jolies petites fleurs violet clair, à palais jaune

Texte et photos : Gérard Hamon